
用上海申花
队主教练吴金贵
的话说，就是“这
两天跟平时没什
么不一样的，该训
练训练，该休息休
息，一切正常”。
作为从甲 A 时代
就开始执教的老
帅，吴金贵当然能
够在任何情况下
控制好自己的情
绪和心态，但他同
样也很清楚，明天
（29 日）晚上与海
港队的这场比赛，
因 为 贴 上 了“ 德
比”的标签，注定
会变得不同寻常
起来。

两个多月前
的本赛季第一场
德比，申花在客场
1 比 1 战平海港，
此番再度相遇，虽
然两队仍然占据
着积分榜前两名
的位置，但分差却
已经拉大到了 8
分 。“ 对 我 们 来
说，德比就是一个
赛季 30 场联赛中
的一场，但重要性
同样不言而喻，相
信队员们都知道
这场比赛意味着
什么，我们也会全
力以赴，为球迷奉
献一场精彩的比
赛。”
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伤员恢复情况不乐观，金贵已找到替代人选
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如果说两个多月前申花与海港队
的本赛季第一次“德比”还算得上是势
均力敌的话，这个周末两队的第二次
对决，在外界不少人看来，至少从“牌
面”来讲，胜负的天平，已经提前向积
分榜领先申花队8分的上海海港队一
方倾斜了。

本周二，海港与申花队先后在足协
杯第四轮出战，最终海港点球大战不敌
天津津门虎，而申花则在主场5比 1大
胜浙江队，昂首挺进八强，外界也因此
做出了“海港队全力争夺中超联赛冠
军”以及“申花队转攻今年足协杯”的
判断，毕竟只要海港队能在德比战中
全身而退，积分榜上的巨大领先优势，
足以让他们在接下来的争冠道路上一
马平川；而申花在不得不面对国足亚
运队有可能抽走半套主力阵容而且联

赛不会暂停的情况下，以球队现有的
人员配置，不要说争冠，能不能保住积
分榜前几的位置，恐怕都要画上一个
大大的问号了。

“说出来可能你们都不会相信，外
界对申花接下来的走势分析，比我们自
己考虑得还要周全。”在申花教练组一
位成员看来，球队现在关注更多的就是

“这一场”和“下一场”：“因为对手包括
我们自身的情况随时都会发生变化，作
为我们来讲，该怎么准备就怎么准备，
队员到了场上踢就完了。”而之前在谈
到球队这个赛季联赛和足协杯赛时，申
花俱乐部董事长谷际庆也给出了这样
的回答：“因为我们代表的是上海申花
队，所以不管什么比赛，不管对手是谁，
我给球队提出的要求都是全力以赴，每
场比赛都是同样重要的。”

到目前为止，申花队中几名
伤病员的情况，依然还是连金贵
和他的教练组都无法给出确定
答案的“X因素”。

与浙江队的足协杯比赛结
束后，吴金贵对三名在上一轮联
赛与长春亚泰队比赛中受伤的
球员巴索戈、特谢拉和蒋圣龙的
情况做了介绍，除了大腿肌肉拉
伤较重的特谢拉之外，蒋圣龙的
腿部后侧以及巴索戈的髋部都
还有一些问题。从这两天的情
况来看，三名伤号的恢复情况算
不上太理想，能否以百分之百的
健康状况参加与海港队的同城
德比，用队内人士的话说就是

“目前来看还不好说”。
按照吴金贵的说法，包括受

伤的巴索戈和蒋圣龙在内，申花
队员目前的求战愿望非常强烈，
但几名伤号的情况刚好处于可
上可不上的中间。“从球队用人
和技战术的角度来讲，当然是能
踢比赛的队员越多越好，而且他

们也都在前面的比赛当中证明
过自己的能力和价值，但是从保
护球员的角度来讲，最好是等到
他们完全康复并且达到比赛要
求之后再上场。德比也好，跟其
他对手的比赛也好，对我们来讲
都会一样重视，当然从球队的长
远发展来讲，更要对我们的球员
负责任。”

对吴金贵而言，即便是巴索
戈和蒋圣龙打不了德比，申花队
也会找到合适的替代人选。与
浙江队的足协杯比赛中，伤愈复
出的曹赟定在下半场替补出场，
策动了至少四次有威胁的进攻，
很好地填补了特谢拉留下的10
号位空缺，而崔麟也在两个多月
伤停后复出的第二场比赛中，为
队友送出了漂亮的助攻，让教练
组在后防线左右边后卫位置上
有了更多的选择。“具体的还要
看赛前以及比赛当天球员的感
觉，再结合医务组的判断，做出
最后的决定。”

“目前来看还不好说”

对申花球迷尤其是散客球迷来
讲，“德比球票”这四个字就是过去一
个多星期里最热门的话题，而且是最
让他们产生那种无力感的话题，没有
之一。

“我就眼睁睁地看着那个页面卡
在那里，怎么点都不动，更不要说抢票
了。”回想起几天之前的那次抢票经
理，球迷小L就是一副“不好了”的表
情，“我让我几个同学一起帮我抢，结
果没有一个成功的，唉……”

与一些俱乐部公开售票只对自家
球迷“开放”不同，负责此次德比战票
务销售的久事票务真正做到了全公

开，也就是说，不管申花还是海港球
迷，都可以通过同一个平台申请购买
29日德比大战的球票。从相关渠道
的反馈来看，在上线之后不到5分钟
就被抢购一空的这批球票当中，确实
有一部分被海港球迷“抢”到了手中，
但这显然不会影响申花球迷在德比那
天将八万人体育场变成真正的蓝色海
洋的决心，用小L的话说就是“虽然这
场比赛我到不了现场，但是已经拜托
经常一起看球的那些朋友，一定要在
看台上跟申花队一起战斗，让球员自
始至终都能感受到来自我们这些第12
人的支持和力量，战斗到底！”

小心海港队的“三板斧”
德比难打

吗？难打！德比
好打吗？好打！

就像是压
力可以变成动
力，动力也可
能变成压力一
样，不管对申

花还是对海港队来讲，德比的难
与易，其实是没法用一个词或者
一句话来界定的。

面对德比，申花跟海港谁的
压力更大？在申花球迷看来，如
果比两支球队球员“牌面”的话，
以“小字辈”为主的申花应该处于
劣势，更不用说国足亚运队球员
跟“正牌”国家队球员之间从实力
到经验上的差距了。反过来讲，
心理层面看似占优的海港球迷，
不可能不懂得“光脚的不怕穿鞋
的”这句话的含义，毕竟现在的这
支海港队，远未强大到见谁灭谁
的地步，更何况这场比赛还是在
申花队的主场，一个全中超都公
认的“魔鬼客场”。

比赛再难打，对手再强大，对
申花而言，终归是要面对的，就像
主教练吴金贵说的那样，都是11
个人对 11 个人，没什么好怕的。
如果“敢不敢打”对申花不是问题
的话，接下来他们需要解决的，就
是“怎么打”的问题了。

过去的5场联赛中，申花队2
胜 1 平 2 负，赢了浙江和梅州客
家，平了长春亚泰，输给了天津津
门虎和山东泰山。在申花队没有
赢下的三场比赛中，与天津津门
虎队的比赛中先进一球，然后下
半场被对手两球反超，而与山东
泰山和长春亚泰队的两场比赛，
申花队都是上半场先被对手进
球，不同的是打亚泰扳回来了，打
山东泰山时后面又丢了两个。

事实上，即便是主场2比1赢
下梅州客家队的那场比赛，申花
队的丢球，也是出现在了上半场
的最后阶段。与赛季初期申花队
虽然很多场比赛中只能打进一个
球但却可以凭借出色的防守拿到

3分不同，最近一段时间的联赛当
中，随着申花队自身伤病情况的
增加，再加上一些对手通过引进
内外援实现了实力上的提升，而
且经过联赛上半程的“摸底”之
后，中超各队之间相互更加了解，
排兵布阵时也更有针对性，内因
与外因的“夹攻”之下，申花队丢
球数量有所增加，自然也就不难
理解了。

作为申花队同城德比战的对
手，海港队凭借着张琳芃、蒋光
太、武磊和颜骏凌这些现役国脚
以及奥斯卡这样的超级外援的强
大实力和丰富的比赛经验，“控
场”能力堪称中超顶级，相比申
花，他们显然是更懂得怎么比赛
的一方。从这个赛季的中超来
看，在主教练哈维尔的带领下，除
了上下半场的两个开局之外，海
港队会在比赛的某个阶段使出

“三板斧”的招式来，通过整体阵
型的前移和中前场高强度的逼
抢，直接威胁对手的球门——从
这个角度来讲，要想打好29日与
海港队的这场德比，除了要“锁
死”奥斯卡这个进攻发起点、对武
磊和巴尔加斯这些球员进行重点
盯防之外，也要随时提防对手在
某个特点时间点施出的“三板
斧”，提前做好应对的准备。
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